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N E W S L E T T E R 

#03 I 2025 8 avril 2025 
 

RÉTROSPECTIVE DE LA 

RÉUNION DU CONSEIL COMMUNAL 
du 1er avril 2025 

 
Cette rétrospective présente obligatoirement le point de vue de la fraction "Besser Zesummen". L'accent est 
naturellement mis sur les résolutions et les questions écrites que nous avons déposées. Mais nous donnons 
également un aperçu des autres points à l'ordre du jour. 
 

Depuis le 1er avril, les réunions peuvent également être 
suivies « en direct » 
 
Désormais, les séances seront retransmises "en direct". Et ce, près de deux ans après que notre résolution 
respective ait été adoptée à l'unanimité par le conseil communal. Nous estimons que la qualité audio et vidéo 
peut encore être améliorée. Il y a quelques mois, nous avons soumis au collège échevinal quelques propositions 
d'optimisation technique qui n'ont malheureusement pas été entendues jusqu'à présent. 
 

Notre résolution 

» Concernant le panneau touristique "Accord de Schengen" sur l'autoroute A13 en 
direction de Sarrebruck. 
 
La commune de Schengen a l'intention de déposer rapidement une demande auprès de l'administration 
des "Ponts & Chaussées" afin de revoir le design du panneau d'information touristique. L'objectif de ce 
nouveau design est de mettre  avant le bateau rénové "Princesse Marie-Astrid Europa", tandis que les stèles 
avec les trois étoiles, le musée et le château seront placés à l'arrière-plan. La résolution correspondante de 
„Besser Zesummen" a été adoptée à l'unanimité. 
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Nos questions 

 

» Concernant le contrôle annuel de sécurité du parcours de santé à Elvange. 
 
Depuis la rénovation du parcours de fitness en 2020, de nombreux défauts sont apparus, notamment au 
niveau du bois. Dans une question écrite, la fraction "Besser Zesummen" a demandé un contrôle annuel de 
l'ensemble de l'installation afin de garantir la sécurité des citoyens lors de son utilisation. Ce contrôle 
pourrait par exemple être effectué par l'initiative B.I.R.K. asbl. Le collège échevinal a fait confirmer cette 
problématique par le responsable de la sécurité et s'occupera de trouver une solution adéquate. 

 
Autres points 

» [HUIS CLOS] Nomination pour un poste de fonctionnaire dans la carrière B1 
 
Un nouvel appel à candidature a été décidé à l'unanimité pour le poste de fonctionnaire de carrière B1, le 
nombre de candidats étant insuffisant et certains ayant déjà accepté un nouveau poste par ailleurs. 

» Séance publique : Accord de principe sur l'adhésion de la commune de Schengen 
(assainissement Perl-Besch (D) - villages Schengen, Remerschen, Wintrange, 
Schwebsingen, Bech-Kleinmacher et Wellenstein) au SIDEST. 
 
L'accord de principe sur l'adhésion de la commune de Schengen au SIDEST a été approuvé à l'unanimité. 
 
La ville de Remich et la commune de Schengen collaborent étroitement depuis deux décennies dans ce 
domaine et ont de plus en plus reconnu les tâches croissantes et spécialisées du traitement des eaux usées 
qui, au Grand-Duché de Luxembourg, sont généralement gérées de manière professionnelle et efficace par 
des syndicats d'assainissement spécialisés, ici à l'est par le SIDEST. 
 
La question de "Besser Zesummen" de savoir si la collaboration avec la station d'épuration de Besch allait 
se poursuivre a été confirmée. 

» Immobilier : Avenant au contrat de location Lieblingsplatz à Schwebsange 
 

L'adaptation du contrat de location Lieblingsplatz de Schwebsange a été approuvée à l'unanimité. Les 
exploitants sont autorisés à aménager un espace de vente dans le bâtiment. L'exploitation de la station-
service est confiée à la nouvelle coopérative "Schengen Marina", voir point suivant. 

» Conventions de concession de service public : port de plaisance et ancien camping à 
Schwebsange 

 
Cette convention concerne la gestion de l'ancien camping du port et du port de plaisance (avec entrepôt) de 
la commune de Schengen à Schwebsange. Ce port fluvial, situé sur la Moselle luxembourgeoise, peut être 
utilisé aussi bien pour les bateaux de plaisance que pour les bateaux de sport. 

 
La nouvelle entreprise "Schengen Marina" s'engage à élargir l'offre de 'tourisme pour tous' dans la commune 
de Schengen en général et autour du site de l'ancien camping et du port de plaisance à Schwebsange en 
particulier. 
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On veillera à respecter l'approche 'Design for all' lors de la création et de l'adaptation des infrastructures 
touristiques et des activités connexes en collaboration avec les partenaires locaux et régionaux. 
La rentabilité de l'offre touristique existante et future est développée. La création d'emplois adaptés et 
d'activités de formation spécifiques favorise l'insertion sociale et professionnelle des personnes qui ont des 
difficultés à s'insérer sur le premier marché du travail. 
 
Sur les conseils de "Besser Zesummen", quelques modifications ont été apportées à la convention. 
"Besser Zesummen" remercie chaleureusement les membres fondateurs de la nouvelle coopérative pour 
leur engagement bénévole et souhaite beaucoup de succès au projet. 

» Convention de mise à disposition temporaire d'un employé de la commune de Schengen 
auprès de la coopérative "Schengen Marina" 

 
La fraction "Besser Zesummen" a demandé que cet accord fasse l'objet d'un nouvel examen juridique. A 
l'unanimité, ce point a été retiré de l'ordre du jour et reporté à une prochaine réunion du conseil communal. 

» Convention 2025 concernant le 'Club Wëlle Wäin' 
 

Cette convention a été approuvée à l'unanimité. Les frais de 3 collaborateurs de l'Association Inter-Actions 
a.s.b.l. (Club Wëlle Wäin) sont pris en charge par l'Etat à hauteur de 87 %.  

» Projet d'aménagement d'un parcours de fitness en plein air à Burmerange 
 

Derrière l'ancienne maison communale de Burmerange, actuellement utilisée par un kinésithérapeute, il est 
prévu d'aménager un espace de fitness en plein air. Un montant total de 29.999,63 € est prévu pour 
l'aménagement de l'espace avec des appareils de fitness et des parterres de fleurs. En outre, il est envisagé 
de louer un terrain adjacent de 1,99 ares. 
 
"Besser Zesummen" regrette que la commission des sports n'ait pas été impliquée dans les décisions. 
 
5 appareils de fitness Inox haut de gamme d'une valeur de 18.000 € TTC ainsi que du mobilier d'extérieur 
sont prévus lors du réaménagement. De même, des champs de fleurs, ainsi que l'enlèvement des anciens 
bancs. 

 
La fraction Besser Zesummen salue expressément le réaménagement de la place, qui est laissée à 
l'abandon. La question cruciale est de savoir si les coûteux appareils de fitness seront utilisés en 
conséquence dans cet endroit pourtant un peu isolé. Le collège échevinal a assuré que les appareils 
pourraient être installés ailleurs plus tard sans grands frais. 

 
La fraction "Besser Zesummen" s'est abstenu lors du vote, car elle estime que la place devrait être 
entretenue régulièrement et se prêterait plutôt à une simple végétalisation avec des parterres de fleurs. 

» Projet de développement d'un système d'alerte précoce pour le risque d'inondation 
 

Suite aux fortes pluies et aux inondations de juillet 2021, la commune a décidé de développer un concept 
de prévention global pour Emerange. Comme les fortes pluies surviennent généralement de manière 
inattendue, une surveillance précoce joue un rôle décisif. 

 
Il est prévu de mettre en place des stations de surveillance des niveaux d'eau, trois stations météorologiques 
équipées de pluviomètres ainsi qu'une plateforme commune d'analyse des données. Un système d'alerte 
permettra à l'avenir de donner l'alarme à temps en cas de risque d'inondation et de mobiliser le service de 
permanence de la commune. 
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Comme le système ne peut actuellement pas être intégré dans l'application Innondation.lu, la fraction 
"Besser Zesummen" est favorable à une connexion à l'application "Schengen". 

 
Le projet a été adopté à l'unanimité. 

» Décomptes pour travaux  
 

Les décomptes pour la nouvelle Capitainerie au port de Schwebsange de l'année 2022, ainsi que pour la 
rénovation de la morgue au cimetière de Remerschen de l'année 2021 à 2024 ont été acceptés à l'unanimité. 

» Modifications ponctuelles du budget 
 

Quelques modifications ponctuelles du budget ont été adoptées à l'unanimité. 

» Attribution de soutiens financiers 
 
Les soutiens financiers suivants ont été décidés à l'unanimité : 

 
750 € pour le 25e anniversaire du BC Musel Pikes,  
250 € pour le 50e anniversaire du Comité national des femmes (CNFL) 
ainsi que 250 € pour la "Sécurité Routière". 
 
En outre, le Centre Européen Schengen asbl reçoit une subvention de 109.250 €. Ce soutien financier est 
prévu dans une convention datant de 2019. Cette subvention permettra l'engagement de plus de personnel, 
en vue de la mise en service, le 14 juin 2025, du musée rénové et de la "Princesse Marie-Astrid Europe". 

» Nouvelle déléguée au conseil d'administration de la fondation Possenhaus 
 

Le conseil communal a voté à l'unanimité en faveur de Mme Josée Kiesch pour succéder à Michel Gloden à 
ce poste. 

»  Commissions consultatives communales  
 

Sur proposition de la liste citoyenne "Aer Ekipp", Romain Mahowald, a été nommé à l'unanimité au poste 
devenu vacant dans la commission de la mobilité et des routes viticoles et rurales. 
Sur proposition de la liste citoyenne "Besser Zesummen", Claude Krier a été nommé à l'unanimité au poste 
devenu vacant au sein de la commission de la famille, des affaires sociales, des personnes âgées et des 
personnes handicapées. "Besser Zesummen" remercie Laure Estgen pour son engagement. 

» Convention cadre du PAP "An der Uecht" à Remerschen entre la commune et la société 
SNHBM 

 
La présente convention a pour objet de régler les relations entre la commune et la société SNHBM afin de 
permettre la viabilisation des terrains prévus dans ledit "plan partiel d'aménagement". 
Le projet de construction 'An der Uecht' derrière l'auberge de jeunesse de Remerschen a été brièvement 
présenté. Il est prévu de construire 47 unités d'habitation, dont 40 seront construites par la société SNHBM 
sous forme de logements abordables 
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» Accord de principe du Masterplan pour l'extension et la densification de la zone 
d'activité économique régionale (ZAE) 'Le Triangle Vert'. 

Le 'Triangle Vert' existant à Ellange-Gare se trouve sur le territoire de la commune de Mondorf-les-Bains. 
L'extension se fera exclusivement sur le terrain de la commune de Schengen. Le projet utilise mieux l'espace 
disponible en construisant des bâtiments plus denses et en partageant les infrastructures telles que les 
parkings et les sources d'énergie. En outre, il assure davantage d'espaces verts et encourage l'innovation et 
la recherche 

La proposition de "Besser Zesummen" d'intégrer une institution sociale de type "atelier protégé" dans le 
'Triangle Vert' a été acceptée par le collège échevinal. 

"Besser Zesummen" souligne l'importance de la sécurité routière pour les riverains, notamment en raison 
de l'augmentation du trafic due au projet pilote. 

Cet accord de principe a été adopté à l'unanimité, posant ainsi un nouveau jalon pour le développement 
économique de la région des trois frontières. 
 

» Questions orales posées par la fraction „Besser Zesummen“ 
 

Questions de „Besser Zesummen“ Réponses du collège échevinal 
A la demande du fraction "Besser Zesummen", le 
service de planification du RGTR procède 
actuellement à une analyse complète de la ligne 
432 en ce qui concerne la desserte de Wellenstein.  
Ne serait-il pas judicieux, dans ce contexte, que le 
collège échevinal sollicite officiellement le 
raccordement de Wellenstein au réseau RGTR ? 
 

Dans ce contexte, le collège échevinal fera cette 
demande dans un  proche délai. 

Comme il y a si souvent des problèmes de mise à 
jour des horaires RGTR aux arrêts de bus de la 
commune, ne serait-il pas avantageux de prévoir 
une adaptation annuelle automatique des plans ? 
 

Cela aussi sera optimisé selon le collège échevinal. 

Pourquoi l'E-Reider d'Elvange, lorsqu'il n'affiche 
aucune information, n'est-il pas éteint ? La 
pollution lumineuse qu'il provoque la nuit a des 
effets négatifs tant sur les personnes que sur les 
animaux. 
 

Le service de communication doit rester en contact 
étroit avec l'opérateur afin d'améliorer la situation en 
temps voulu. 

En référence à la lettre de réclamation reçue 
récemment, la question se pose de savoir 
pourquoi les riverains de la rue de l’École à Elvange 
n'ont pas été impliqués dans la planification des 
mesures de modération du trafic, mais ont été mis 
devant le fait accompli  
 

Il a été assuré que le collège échevinal chercherait 
rapidement à contacter les riverains et discuterait 
ensemble du réaménagement de la rue de l'École. Les 
travaux débuteraient toutefois prochainement, comme 
prévu. 

Pourquoi est-il interdit aux jeunes enfants de 
Remerschen de jouer sur les aires de jeux à 
proximité de l'école pendant les heures de classe ? 

Cela ne devrait pas être le cas. Le collège échevinal 
discutera de cette question avec le personnel 
compétent lors de la prochaine réunion. 
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Toutes les résolutions, 
questions, newsletters et 

autres infos : 
www.besserzesummen.com 

Pourquoi le banc situé à l'extrémité du chemin 
Eding, entre Burmerange et Elvange, qui a été 
enlevé suite à des dégâts, n'a-t-il pas été remis en 
place jusqu'à présent ? 
 

Dans ce cas également, le collège échevinal veillera à ce 
qu'une banque revienne à son emplacement d'origine. 

Quand les habitants de Wellenstein et de Bech-
Kleinmacher seront-ils informés en détail de la 
circulation pendant les travaux de voirie à venir ? 
 

Une fiche d'information sera prochainement distribuée 
aux citoyens. 

Les citoyens expriment leur inquiétude quant à 
l'absence de système d'éclairage au cimetière de 
Schengen. De même pour l'escalier derrière la 
Morgue qui mène au cimetière. 
 

Le collège échevinal en a pris note 

Une odeur d'huile se dégage de l'église d'Elvange 
pendant la phase de chauffage. 
 

Le collège échevinal en a pris note et chargera le service 
technique d'en trouver la cause. 

Kiss & Go à l'école centrale de Bech-Kleinmacher : 
la présentation du projet, promise par le collège 
échevinal il y a plusieurs mois, n'a toujours pas eu 
lieu.   

Le bourgmestre s'occupe maintenant personnellement 
de cette affaire. 

 

» Divers 
 

Le restaurant "Fräschepull" à Burmerange a changé de propriétaire le 1er avril 2025. Avant la réouverture 
dans 2-3 mois, un aménagement complet de la cuisine sera effectué 
 
"Besser Zesummen" souhaite au précédent gérant le meilleur pour sa nouvelle tranche de vie et le 
remercie pour l'excellente cuisine qu'il a servie pendant des années. 

 
 
 
 
 
 
 
 


